

PEDRO DE HERRERA (1621-1622)

DOMINICO

Fue nombrado Obispo de Canarias el 7 de Junio de 1621 por el traslado a Salamanca de Antonio Corrionero¹. Nació en Sevilla hacia 1548 y era hijo del «cónsul» Rodrigo de Herrera, y de Catalina Suárez.

*Tomó el abito, y profesó en la Religión de Santo Domingo. Fue catedrático de Prima de Santo Tomás en la Universidad de Salamanca. En la interpretación de la Sagrada Escritura fue famoso, y universalmente tenido por uno de los Varones más Sabios de su tiempo*².

El Padre Fray Alonso Fernández nos da datos concretos: Profesó en San Esteban el 24 de Febrero de 1567, catedrático de Escoto en Salamanca en 1593 y de Prima en 1604, al morir Fray Domingo Báñez. Dos años después Felipe III fundó la cátedra de Prima de Teología exclusiva de la Orden dominicana, y su primer catedrático fue Fray Pedro de Herrera³.

Fue presentado por el rey para obispo de Canarias el 1 de Abril de 1621, «con carga de 2.400 ducados, pensión nueva que reparte entre diversas personas»⁴.

Fue consagrado Obispo en el convento del Real de Madrid por el Arzobispo de Valencia, Fray Isidro de Aliaga, acompañado de los Obispos de Badajoz y de Tuy.

¹ Eubel: AV 16 , folio 17.

² Arana de Varflora, Fermín: «Hijos de Sevilla», 1791, Libro IV, pág. 61.

El año de nacimiento lo hemos deducido del epitafio de su sepulcro que dice que murió a los 82 años de edad.

³ Fray Justo Cuervo: «Historiadores del Convento de San Esteban», citando a Fray Alonso Fernández, 1914, Tomos II y III.

La cátedra la disputaron Herrera y Alfonso Curiel tras una célebre disputa académica que narran los autores. Viera, citando al italiano Vicente María Fontana autor del «Sacrum Teatrum Dominicanum» (1666), dice que Herrera y Curiel habían disputado la cátedra de Prima de Valladolid, cuando sabemos con certeza por los autores dominicos salmantinos, el sevillano Arana y la inscripción de su sepulcro que opositaban a la cátedra de Salamanca.

⁴ Archivo Secreto, legajo 64.